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Con atención similar a un hospital, Marisol y
Esteban arrancan la Ruta de la Salud

Es Toño Ochoa el consentido de
los duranguenses
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Es Toño Ochoa el consentido
de los duranguenses

DURANGO, DGO. 
Por su desempeño, cercanía con

la población, la seguridad y
calidad de los servicios públicos,
Toño Ochoa se sigue perfilando
como uno de los mejores alcaldes
de México, de acuerdo a la
empresa encuestadora Rubrum.

Conforme a la medición
levantada del 18 al 22 de julio de
2023 sobre las 31 capitales
estatales, el alcalde de Durango
se ubica en el cuarto lugar
nacional en trabajo y desempeño,
con 7.44 puntos, sólo después de
Chihuahua, Xalapa y Mérida.

En cuanto a la cercanía que
mantiene con la población, los
duranguenses lo consideran muy
ciudadano, con programas como
“Hablemos de Frente”, “Diciendo
y Haciendo” y el “Presupuesto
Participativo”, eso le valió
también el cuarto lugar con 6.38
puntos.

A su vez, los ciudadanos se
sienten muy seguros con Toño
Ochoa, ya que en la medición lo
ubicaron en el séptimo lugar, con
5.92 puntos, conforme a la
percepción de la seguridad. 

Asimismo, en calidad de los
servicios públicos, se ubica en el
lugar 12, con 5.97 puntos.



SEMANA DEL 24 AL 31 DE JULIO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

Con atención similar a un hospital, Marisol
y Esteban arrancan la Ruta de la Salud
*Llegará a 5 mil
comunidades alejadas

DURANGO, DGO. 

"En este Gobierno las cosas se
hacen y se hacen bien; por la
seguridad de los trabajadores y
mejor calidad de las familias",
afirmó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al poner en
marcha junto a su esposa Marisol
Rosso, la Ruta de la Salud
"Brigadas con Valor", que que son
vehículos equipados y listos para
llegar a las comunidades más
alejadas y de difícil acceso para
brindar los servicios médicos a
quienes lo necesiten.

El Ejecutivo Estatal, dio a
conocer lo noble de este
programa, único en el país, por
tratarse de una caravana de
vehículos que asemejan un
hospital rodante con múltiples
servicios que se enfocarán en
llevar atención médica a las más
de 5 mil comunidades de todas
las regiones; en una segunda
etapa contarán con cirugías y
atención de especialistas.

Entre los servicios que se
prestarán son análisis de
laboratorio, rayos x, salud dental,
electrocardiograma, asesoría
nutrimental, programas para
mujeres, niños, hombres, jóvenes,
atención en salud mental,

examen de vista, estudios
pélvicos, mastografías, pruebas
de sangre, de papanicolaou y
apoyo con implementos como
bastones y andaderas, entre los
principales.

El Mandatario Estatal agradeció
la disposición del personal
médico y del sindicato de
trabajadores de la Salud, ya que
se enfocan en un trabajo de
prevención para después de cinco

años y medio, poder entregar el
sector salud con buenos números,
con una sociedad más educada en
la prevención de enfermedades,
más sana y feliz, apuntó.

"Les puedo decir que le estamos
metiendo todo el corazón para
que esto pueda ser mucho mejor
y que podamos sacar nuevos
programas que nos permitan
estar atendiendo a las personas
más vulnerables de nuestro

estado", afirmó Villegas Villarreal.
Mejorar la calidad de la atención

médica, es una agenda
permanente de los servicios de
salud, sobre todo a los habitantes
del semidesierto, de las
quebradas, de las regiones
indígenas con perspectiva de
género y con total respeto a las
diferentes culturas,  comentó la
secretaría de Salud, Irasema
Kondo Padilla, al indicar que se

prevé otorgar un mínimo de 9 mil
servicios mensuales.

Expuso que el 66.3 por ciento de
la población se concentra en los
municipios de Lerdo, Gómez
Palacio y Durango, pero en la
totalidad de la entidad hay 6 mil
300 comunidades, donde más de
5 mil están dispersas, por ello,
buscarán la manera de llevar
estos servicios.

"Gracias a la sensibilidad del
Gobernador y su esposa, Marisol
Rosso, en coordinación con el DIF
Estatal y el Patrimonio de la
Beneficencia Pública, también se
podrán otorgar apoyos
funcionales como andaderas,
sillas de ruedas, por mencionar
algunos, así como exámenes de
vista con dotación de lentes; "esta
administración será recordada
por el sexenio de la salud", añadió
la funcionaria estatal.

En representación del alcalde
capitalino, José Antonio Ochoa, el
Secretario Municipal y del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera
Rivera, reconoció a Esteban por
su labor y compromiso con la
salud, “el día de hoy, con este
compromiso junto con Irasema
Kondo, han hecho un trabajo por
recomponer algo que
desafortunadamente fue
descuidado, ahora tenemos un
Gobernador que siente y se
compromete para que se evite el
dolor, y eso no puede compararse
con nada más”, finalizó.
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DURANGO, DGO. 

Para la tranquilidad escolar
de la niñez duranguense, Toño
Ochoa, a través de la Dirección
Municipal de Seguridad
Pública (DMSP), se sumó al
programa “Cuidemos el valor

de la escuela”, en el que, junto
con la Secretaría de Educación
del Estado de Durango,
vigilarán y cuidarán las
escuelas en esta temporada
vacacional.

Entre las autoridades y
padres de familia se
implementan medidas

preventivas para salvaguardar
el patrimonio escolar de las y
los niños, quienes merecen un
espacio seguro, informó Marco
Contreras, titular de la DMSP.

Este programa vigilante
brinda una atención oportuna
a las problemáticas que se
puedan generar en las

instituciones educativas, sobre
todo en las zonas más
vulnerables de la ciudad.

Además, con acercamiento
entre vecinos y recorridos
preventivos será posible
inhibir la acción delictiva y así
garantizar un regreso a clases
seguro, concluyó. 

Con Toño Ochoa, escuelas vigiladas para
un regreso a clases en paz: Toño Ochoa
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• 5 mil 775
pequeños de colonias
y poblados, acudieron
por primera vez a las
actividades y juegos
mecánicos.

DURANGO, DGO. 

Por primera vez, más de 5 mil
niñas y niños de diversas
colonias y poblados, así como de
la Casa Hogar, pudieron disfrutar
de todo lo que ofrece la Feria
Nacional Francisco Villa 2023,
gracias a que el gobernador
Esteban Villegas y su esposa
Marisol Rosso, hicieron realidad
este sueño de llevarlos
completamente gratis a vivir la
experiencia de los juegos
mecánicos y una serie de
actividades para ellos.

Los pequeños se dieron cita los
días 18, 20, 25 y 27 de julio,
donde fueron atendidos como
invitados de lujo en este recinto
ferial; en algunas de las visitas
estuvieron acompañados de la
presidenta de DIF Estatal, Marisol

Rosso y en otras, de la titular de
la Secretaría de Bienestar Social,

Rocío Rebollo, quienes
aseguraron que esta bonita

acción se pretende replicar los
próximos años para que más

niños tengan la oportunidad de
divertirse al máximo.

Con Marisol y Esteban, niños de escasos recursos
también disfrutaron de la Feria Villista 2023
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DURANGO, DGO. 
Al concluir la etapa consultiva

del proceso para conocer la
opinión de los pueblos originarios
sobre los temas de la reforma
electoral, se inicia la etapa final
de este proceso realizado con
apego a la Ley de Consulta a los
Pueblos Indígenas, el cual busca
garantizar y fortalecer sus
derechos políticos.

“De concretarse esta reforma,
contemplaría acciones
afirmativas a su favor”,
puntualizó el presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Alejandro Mojica al
ratificar el compromiso del
Congreso del Estado para
construir leyes escuchando
siempre las necesidades de los
pueblos originarios y

estableciendo los acuerdos y
consensos necesarios.

Ante los representantes de la
CEDH y del INPI, el legislador
destacó que desde la
convocatoria y el inicio de las dos
etapas informativas que se
realizaron en la comunidad de la
Guajolota en el municipio del
Mezquital, como en el Poder
Legislativo, se ha hecho y
respetado lo que marca la Ley de
Consulta para los Pueblos y
Comunidades Indígenas para el
Estado y los Municipios.

Durante el evento que se
transmitió en vivo por las redes
oficiales del Congreso del Estado
se contó con traductores de las
lenguas O’dam, Wixárika y
Au’dam, para desarrollar las cinco
mesas de trabajo,  donde se dio a

conocer una síntesis de cada una
de las iniciativas en materia de
los derechos políticos electorales
de las personas indígenas; pero
sobre todo se les dio espacio para
que expresaran lo que
consideraron prudente, además
de presentar por escrito sus
propuestas.

Ahí, Mojica Narvaez explicó que
para tener un alcance amplio en
todas las comunidades, se contó
con el apoyo de difusión de la
convocatoria de 10 presidencias
municipales donde existe
presencia de hermanos indígenas,
con el respaldo del Instituto
Electoral y de Participación
Ciudadana, del INPI y del INE.

Por su parte, la presidenta de la
Comisión de Asuntos Indígenas,
Sandra Reyes Rodríguez, resaltó

la apertura del Poder Legislativo
para dar cumplimiento a la ley y
asó ellos puedan externar sus
opiniones por el bien de las
comunidades indígenas y resaltó
que después de esta reunión de
trabajo las opiniones pasarán a
una mesa de análisis para
elaborar dictamen que se pondrá
a consideración del Pleno de la

Sexagésima Novena Legislatura.
A lo largo de este ejercicio

democrático, los diputados
Alejandro Mojica, Ricardo López,
Verónica Pérez, Gaby Hernández,
Sughey Torres, Enrique Benítez y
Bernabé Aguilar, intercambiaron
puntos de vista con los
habitantes de los pueblos
originarios.

Culmina tercera etapa de Consulta Indígena,
con miras a la reforma electoral



GÓMEZ PALACIO, DURANGO. 
Con el propósito de acortar la

brecha entre la educación
superior y las necesidades del
mercado laboral, la Facultad de
Ciencias Biológicas de la UJED
llevó a cabo un encuentro con
empleadores e informantes clave
en los campos de biología y
ecología. El objetivo de esta
reunión fue identificar las
demandas del mercado laboral y
las necesidades sociales de la
región, en el contexto de la
reestructuración de los planes de
estudio de licenciatura.

El director de la FCB UJED, Jorge
Sáenz Mata, destacó la
importancia de fortalecer los
lazos con el sector productivo,
empresarial y social, con el fin de
tener en cuenta los
conocimientos y habilidades cada
vez más valorados por los
empleadores, para que los
egresados de los programas de
biología y ecología se
desenvuelvan exitosamente en el

ámbito laboral. 
Durante el encuentro, en el que

participaron representantes de
diversos sectores empresariales y
académicos de la facultad, se
llevaron a cabo mesas de trabajo
para propiciar un diálogo abierto
y constructivo. Durante estas
discusiones, se identificaron las
habilidades y competencias más
demandadas por los empleadores
en el mercado laboral, así como
las áreas en las que los graduados
podrían beneficiarse de una
mayor formación y desarrollo.

Por su parte, el secretario
académico de la FCB UJED, Miguel
Ángel Garza Martínez, resaltó la
importancia de mantener una
colaboración estrecha y continua
con los diferentes sectores para
mantener actualizados los planes
de estudio y garantizar que estén
alineados con las cambiantes
necesidades del mercado laboral.

Es importante mencionar que
actualmente la FCB UJED se
encuentra en una etapa de

revisión y actualización de sus
planes de estudio, no sólo
llevando con encuentros con el

sector productivo, sino también
con egresados y académicos, con
el objetivo de fortalecer todas las

áreas y considerar a los diferentes
actores involucrados en el
proceso educativo.
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Estudiantes mejor preparados en
el gobierno de Esteban Villegas

DURANGO, DGO.
Con la difusión y socialización

de la educación dual con
representantes de instituciones
educativas, cámaras
empresariales, entre otros, se
impulsan alianzas estratégicas
que brindan a los estudiantes
oportunidades de aprendizaje y
experiencias laborales en el
mundo real, informó el Dr.
Guillermo Adame Calderón,
Secretario de Educación.

En este sentido, el funcionario
estatal, resaltó que alrededor de
mil 500 alumnos se han
beneficiado con este modelo y
tienen más habilidades técnicas,
así como competencias laborales
para una mayor empleabilidad,
además de enfatizar que lo
anterior, brinda mejores
perspectivas de futuro y
contribuye a una mejora en sus
familias y comunidades.

“La educación dual se presenta
como una herramienta
imperativa para escalar la calidad
educativa en nuestra entidad. La
vinculación de los programas
educativos de la educación media

superior a los proyectos
económicos y estratégicos de
Durango es esencial para
garantizar a los jóvenes una
educación de excelencia y
mejorar su empleabilidad. Al
promover la educación dual,
estamos brindando a los jóvenes
las herramientas necesarias para
enfrentar los desafíos del mundo
laboral y contribuir al desarrollo

sustentable de nuestras
comunidades”, puntualizó Adame
Calderón.

Actualmente, la educación dual
se aplica en la mayoría de los
subsistemas de nivel medio
superior en nuestra entidad.
Como resultado de lo anterior, el
Colegio de Estudios Científicos y
Tecnológicos (CECyTED) y el
Colegio Nacional de Educación

Profesional Técnica (CONALEP)
cuentan con la participación de
un total de 148 alumnos en
programas duales, de los cuales
62 se encuentran becados. 

De la misma manera, Adame
Calderón comentó que, “estos
jóvenes tienen la oportunidad de
combinar su formación
académica con experiencias
prácticas en el mundo laboral, lo

cual les brinda una ventaja
competitiva y contribuye a su
desarrollo integral”.

Cabe destacar que, la inversión
total realizada para la difusión y
socialización de la educación dual
en el ámbito de la educación
media superior y superior ha sido
de 160 mil pesos, estos recursos
se han destinado a la
organización de reuniones,
capacitaciones, materiales
didácticos y becas para los
estudiantes.

Al promover esta modalidad en
educación, los jóvenes cuentan
con las herramientas necesarias
para enfrentar la dinámica del
mundo laboral y puedan
contribuir también al desarrollo
sustentable de sus comunidades.

La participación activa de las
cámaras empresariales ha sido
crucial para el éxito de esta
iniciativa. Su compromiso y
apoyo han permitido establecer
alianzas estratégicas que brindan
a los estudiantes oportunidades
de aprendizaje práctico y
experiencias laborales en el
mundo real. 

FCB UJED fortalece lazos con el sector productivo
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Rehabilitará Gobierno de Esteban Plaza Fundadores
que durante años ha sido vandalizada

DURANGO, DGO. 
La Plaza Fundadores volverá a

ser lo que antes era, un espacio de
recreación para que familias y
visitantes, disfruten de la cultura
y diversas actividades, entre
fuentes, jardines y luminarias, lo
cual, volverá a ser una realidad
con los trabajos de rehabilitación
y rescate, luego de que
permaneciera olvidada y
vandalizada durante varios años.

Esta plaza fue construida para
conectar a la gente  con el pasado,
pero con un signo de modernidad
que incluyó consolidar los muros
del templo, construir
contrafuertes, colocar herrería
artística, fuentes con iluminación,
andadores y mobiliario urbano,
sin embargo, por la falta de
mantenimiento y abandono, ya
no luce como era.

Las tres fuentes instaladas
tienen daños en boquillas, faltan
luminarias, placas metálicas,
acrílicos, bombas; los equipos de
enfriamiento presentan daños,
los nichos  ya no tienen
iluminación y han sufrido el robo
de los objetos que en ellos
resguardaban, provocando que la
vista al frontispicio de la
Universidad Juárez y el templo de
San Juanita de los Lagos, sea
opacada por los cuantiosos
deterioros.

Ante esta situación y en

respuesta a las peticiones de la
ciudadanía, el gobernador
Esteban Villegas, pondrá en
marcha obras como el
mejoramiento de espacios
familiares y turísticos, como la
Plaza Fundadores, así como la
remodelación y rehabilitación de
otros paseos, corredores, puentes,
plazas, vialidades del Centro
Histórico y principales accesos a
la ciudad, como un regalo a
Durango en su 460 aniversario.

Sobre este tema, Juan Carlos
Mendivil Nájera, agradeció los
trabajos de mejoramiento y
rehabilitación en la capital;
“realmente el cuidado de espacios
públicos es favorable, ya que es lo
representativo de Durango”, dijo,
pero también pidió a los
duranguenses involucrarse y ser
parte de este rescate y cuidado
del Centro Histórico y todo el
estado.

Agregó que a nueve meses de la
Administración Estatal, Esteban
Villegas está haciendo una
excelente gestión, las cosas van
avanzando poco a poco y van por
buen camino.

Víctor Sánchez habló sobre lo
mucho que le gusta pasear por el
centro de Durango, y reconoció el
esfuerzo del Mandatario Estatal,
que además de hacer más obra,
también es importante cuidar lo
que ya tenemos, por lo que él se
sumó a cuidar y mantener limpia

la ciudad, como lo deberían de
hacer todos, indicó.

Johny Rojas Antuna del
municipio de San Dimas, indicó
que ya tiene varios años
radicando en la capital y
manifestó su agrado para que
algunos espacios como las plazas,

vuelvan a tener vida, ya que son
atractivos turísticos y gobiernos
anteriores no le tomaban mucha
importancia, pero ahora, es de
reconocer el impulso de Esteban
Villegas en un cuidado al Centro
Histórico de la capital.

De esta manera es como los

duranguenses se unen al cuidado
de la ciudad y se comprometen a
seguir trabajando juntos para que
Durango siga siendo una de las
ciudades más bonitas, seguras y
con inversión, como lo ha
distinguido el gobernador
Esteban Villegas.
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Ha*Ash regresa triunfante a Durango
con su gira "Mi Salida Contigo"

DURANGO, DGO. 
Las hermanas Hanna y Ashley,

integrantes de Ha*Ash,
regresaron con entusiasmo a los
escenarios para reencontrarse
con el público duranguense y
presentar su nueva gira titulada
"Mi Salida Contigo", parte de la
nueva discografía "HaAshtag".

Tal y como se había anunciado,
Ha*Ash formó parte de la
cartelera de artistas invitados
para la Feria Nacional Francisco
Villa 2023. La noche del miércoles
26 de julio, miles de fans se
reunieron en la Velaria para

presenciar su actuación y
emocionarse con su música en
vivo.

Antes de su presentación
estelar, las talentosas artistas
ofrecieron una rueda de prensa.
Durante su encuentro con los
medios de comunicación
duranguenses, compartieron con
entusiasmo que están trabajando
en nuevos temas junto a artistas
invitados. Aunque no revelaron
muchos detalles, adelantaron que
en el mes de agosto lanzarán una
nueva canción en colaboración
con otro artista, manteniendo la
emoción y sorpresa para sus

seguidores.
El espectáculo inició con las

canciones "Lo que un hombre
debería saber", "Ojalá" y "Dos
copas de más", las cuales fueron
coreadas por sus seguidores. Las
hermanas expresaron su emoción
por regresar a tierras
duranguenses y la alegría de
encontrarse frente a un lleno total
de espectadores.

El show continuó con "Supongo
que lo sabes" y "Eso no va a
suceder", para después ofrecer un
popurrí de su primer álbum,
seguido por "Ex de Verdad", "Mi
niña mujer" y "Estés donde estés".

En un animado intermedio,
interactuaron con el público y
realizaron un karaoke en vivo
donde un afortunado fan
participó y cantó junto a las
artistas la canción "Mi salida
contigo". El repertorio prosiguió
con "No pasa nada" y "Te dejo en
libertad".

El espectáculo fue elogiado por
todos los presentes y las
hermanas Ha*Ash recibieron
muestras de cariño por parte del
público, quienes les entregaron
algunos regalos durante la recta
final del concierto, llenando la
velada de emoción y gratitud.

Antes de la actuación estelar de
Ha*Ash, la talentosa solista
duranguense Andrea Núñez
también deslumbró al público
con su actuación en un momento
memorable de la noche.

Entre serpentinas, globos,
confeti y emociones al borde,
Ha*Ash se despidió de Durango
con interpretaciones llenas de
pasión de "¿Qué hago yo?", "Lo
aprendí de ti" y, por supuesto,
"Odio amarte", la canción con la
que alcanzaron su primer éxito,
dejando una huella imborrable en
el corazón de todos los asistentes
a esta inolvidable velada musical.
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El grupo que vale lo que pesa se
presentó en la Velaria de la FENADU

DURANGO, DGO.
La Feria Nacional Francisco

Villa Durango 2023 tuvo el honor
de recibir a uno de los grupos del
regional norteño más aclamados
por el público duranguense,
"Pesado". La agrupación está
celebrando su 30 aniversario, y
Durango fue uno de los estados
seleccionados para ser parte de
esta emocionante celebración
con un concierto inolvidable
realizado en la Velaria del
recinto.

"Pesado" se mostró agradecido
con su fiel audiencia, ya que
gracias a ellos han podido
mantenerse vigentes a lo largo
de estas tres décadas. El
vocalista de la agrupación
expresó su compromiso de
seguir creando "música con el
corazón". Además, emocionaron
a sus seguidores al anunciar que
se encuentran trabajando en un
nuevo álbum y tienen planeado
lanzar nuevos sencillos en
colaboración con artistas
destacados de diferentes géneros
musicales, lo que promete ser
una fusión icónica en
conmemoración de este 30
aniversario.

Antes de la presentación de

"Pesado", el escenario se calentó
con la actuación de la talentosa
agrupación duranguense “Meny
Rodelo”. Con más de 5 años de
trayectoria, esta banda ha
logrado destacar no solo en el
Municipio de Durango, sino a
nivel nacional, presentándose en
eventos masivos, escenarios y
festivales. Interpretaron éxitos

como "Comando CTE", "Gente de
Olegario", "Ni te topa", "San
Juditas Tadeo" y otros que
encantaron al público presente.

La emoción creció entre los
asistentes conforme la hora
esperada se acercaba, y
finalmente, "Pesado" salió al
escenario para encontrarse con
su apasionado público

duranguense. La velada
comenzó con el contagioso
sonido del acordeón al
interpretar "A chillar a otra
parte", dando inicio a una noche
llena de música y alegría. El
repertorio continuó con temas
icónicos como "Mitad y Mitad",
"Ingrato Amor", "Le creí",
"Chiquilla Cariñosa", "Abeja

Reina" y más. Los fans también
tuvieron la oportunidad de
disfrutar de la presentación de su
más reciente canción, "La
Batalla", la cual fue recibida con
entusiasmo.

Es importante mencionar que
este año, por instrucciones del
Gobierno del Estado de Durango,
a través de la dirección de Ferias,
Espectáculos y Paseos Turísticos
de Durango, se ha implementado
un enfoque inclusivo en la Velaria
de la Fenadu. Cada concierto
cuenta con interpretación en
lenguaje de señas, gracias al
esfuerzo y dedicación de Hassid
Rojas, un intérprete duranguense
comprometido con hacer que
todos los asistentes sean parte de
los conciertos. De esta manera, la
Feria Nacional Villista Durango
2023 se ha convertido en un
evento de diversión, seguridad e
inclusión para todos los sectores.

La presentación de "Pesado" en
la Velaria de la FENADU fue sin
duda una experiencia
memorable, marcando un hito en
su carrera y dejando una huella
imborrable en el corazón de
todos los duranguenses que
disfrutaron de esta noche llena
de música y camaradería.
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IMSS acusa a Mikel Arriola de
irregularidades en compra de elevadores 
Agencias

En relación con las
investigaciones e información del
IMSS en relación con la muerte de
la niña prensada en elevador en
Quintana Roo, señala de
irregularidades en compra de
elevadores Hitra por parte de
Mikel Arriola.

De acuerdo con lo que menciona
en vídeo compartido en la cuenta
de Twitter del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), el
director del mismo en 2016 a
2017, Mikel Arriola, compró 181
elevadores por 558 millones de
pesos.

Y como parte de los informes
sobre la investigación por la
muerte de la niña de 6 años en
Playa del Carmen, se habilitó una
nueva página web, en el que
informarán sobre lo relacionado,
incluidos los hallazgos sobre la
empresa de mantenimiento.

La información que compartió el
IMSS sobre los hallazgos de su
investigación conforman tres
puntos, el último de ellos acusa
de irregularidades en la compra
de 181 elevadores Hitra en 2016,

por parte del director de
entonces, Mikel Arriola.

El monto que pagó el 5 de mayo
de 2016, que era de 558 millones
de pesos, incluía el
mantenimiento y una garantía
por 5 años, contratos en los que
el IMSS encontró diversas

irregularidades:
• En términos y

condiciones de la Investigación
de mercado, las cuales fueron
modificadas por lo que no
respalda el procedimiento de
contratación realizado;

• También fueron

modificadas las características de
los elevadores que se iban a
comprar y los requisitos de los
participantes;

• Hallaron irregularidades
en la apertura de proposiciones,
evaluación y fallo, esto es la
presentación del objeto, en este

caso los elevadores Hitra, que
debieron tener propuestas y una
evaluación antes de ser aprobada
la compra, aunque el IMSS no
detalla las irregularidades de
dicho tipo;

• Después del fallo, el IMSS
otorgó una ampliación indebida
para la entrega e instalación de
los elevadores, que pasó de 230
días naturales a 563.

Encontraron a su vez, una carta
para Mikel Arriola de parte de la
Asociación Mexicana de Empresas
y Escaleras Eléctricas, en la que
expresan su preocupación por el
contrato realizado entre el IMSS y
Servicios Industriales del Toro y
Construcciones Aryve.

Señaló además de la cantidad de
elevadores y la complejidad del
contrato, que dichas empresas no
eran consideradas como
especialistas en su ramo, por lo
que solicitaron a Mikel Arriola
que se probaran los equipos y se
realizara una inspección de las
empresas y los estándares de
calidad.

Sin embargo, el IMSS destaca
que no encontraron seguimiento
a la carta dirigida a Mikel Arriola.

Por qué AMLO buscaría el voto de miedo en 2024, según
Germán Martínez
Infobae
El senador del Grupo Plural (GP),

Germán Martínez Cázares, señaló
que el presidente Andrés Manuel
López Obrador (AMLO) estaría
buscando imponer “el voto de
miedo” rumbo a los comicios del
2024, con el fin de que alguien del
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena) lo suceda en la
titularidad del Ejecutivo Federal.

Durante una charla con los
medios de comunicación, el
legislador rechazó las
declaraciones que el político
tabasqueño realizó durante las
primeras horas del día, pues
indicó que con sus palabras lo
único que busca es “lavarse las
manos” ante los actos que
denunció un día antes la senadora
del Partido Acción Nacional (PAN),
Xóchitl Gálvez Ruiz, en su visita a
Oaxaca.

Por lo que puntualizó que el voto
del miedo, más bien, tendría que
ver con crear un ambiente en
donde se tenga desconfianza de
otras alternativas a la Cuarta
Transformación, debido a que
supuestamente no se impiden
desde Palacio Nacional los actos
de violencia

“Hay hechos de violencia en el
país y a él le corresponde eso,
prevenirlo, tirar la piedra de la
violencia desde Palacio Nacional y
esconder la mano y decir que no
es su responsabilidad”, expresó
este martes 25 de julio.

Posteriormente, el exmilitante
de Acción Nacional sentenció que
a nadie le conviene que se genere
un ambiente de violencia en el
país, pues alertó que podría darse
una situación muy similar a la que
ocurrió en 1994 cuando
asesinaron al candidato del

Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Luis Donaldo
Colosio, que buscaba la
Presidencia de la República. 

Fue por todo lo anterior que el
senador independiente detalló
que el próximo año lo que el país
necesita es que la persona que
asuma la titularidad del Ejecutivo
Federal entienda que tiene que
representar la concordia en
nuestra nación y con los
diferentes grupos político, no
gobernar para unos tantos.

“A nadie le conviene este clima
de violencia y que se repita 1994
(...) yo insisto que la presidencia
debe recuperar en el 2024 el
centro de concordia y no ser la
fuente de discordia que hoy eso,
para eso se necesita que el
presidente gobierne para todos y
para todas sin distingo de los
colores del partido”, finalizó.
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Desaparece estudiante
mexicana en Berlín, Alemania  
Agencias
María Fernanda Sánchez

Castañeda, estudiante mexicana,
desapareció en Berlín, Alemania,
el 22 de julio de 2023.

Así lo reportaron las autoridades
de la nación europea y la
embajada de México, quienes
emitieron una alerta de búsqueda
para dar con su paradero.

De acuerdo con los informes,
María Fernanda Sánchez
Castañeda se encontraba en dicha
región realizando estudios de
maestría.

Sin embargo, la mexicana
desapareció un día tras salir de su
departamento ubicado en Berlín,
Alemania.

Esto luego de que saliera de su
departamento en Büchnerweg, el
sábado 22 de julio, con el fin de
asistir a una reunión, según lo
declarado por la policía local.

Tras haber abandonado el
inmueble, María Fernanda no
volvió ni se reportó con sus
allegados, lo que provocó que
notificaran oficialmente su
ausencia.

Así pues, la mexicana fue

reportada como desaparecida el
mismo 22 de julio, en Berlín,
Alemania, demarcación a la que
había llegado para estudiar una
maestría.

Consecuentemente, después de
un par de días se ha emitido una
ficha de búsqueda para localizar
lo antes posible a María Fernanda.

En cuanto a sus padres, ambos

decidieron trasladarse a la nación
europea con el fin de colaborar lo
máximo posible hasta dar con su
paradero.

Francisco Quiroga, embajador de
México en Alemania, se dijo estar
al tanto del caso de María
Fernanda Sánchez Castañeda, por
lo que está colaborando con el
país para encontrarla.

Asimismo, hizo un llamado a la
población de ambas naciones para
incitarlas a cooperar con cualquier
dato que sea útil y ser empáticos
con la situación.

Por otra parte, en redes sociales
ya surgieron cuentas como Find
Maffy Berlín en Instagram, donde
se comparte contenido textual y
gráfico para encontrarla.

“Hoy nos urge encontrar a María
Fernanda.

Un recordatorio de ser
empáticos y generosos con la
gente a nuestro alrededor,
especialmente quienes están lejos
de familia y amigos, buscando
salir adelante en un entorno,
idioma y costumbres ajenos a los
de la infancia”

Vinculan a proceso a papás agresores de maestra 
Infobae

Fueron vinculados a proceso el
hombre y mujer que
presuntamente agredieron a una
maestra de kinder acusados del
delito de extorsión. Lo anterior
debido a que realizaron acciones
violentas en contra de la
profesora Brenda en el kinder
“Frida Khalo” en Cuautitlán
Izcalli, Estado de México.

La audiencia en que se
determinaron las acciones duró
aproximadamente 3 horas y
media. Los hechos fueron dados a
conocer durante la tarde del
martes 25 de julio luego de que
una jueza determinó las
vinculaciones a proceso debido a
que la pareja presuntamente
habría extorsionado a la maestra
y la cocinera -de nombre Roseira-
cuando las arrodillaron, les
pusieron un arma de fuego y

solicitaron que le pidieran perdón
al menor.

Jesús “N” y Laura “N” se
quedarán recluidos y se fijó un
plazo de 45 días para el cierre de
la investigación, es decir el
próximo 5 de septiembre se vence
dicho plazo.

En la audiencia fueron
presentados tres datos de prueba
que consistieron en dos
testimoniales y una prueba
documental (la declaración de
Laura “N”). Por su parte, la
directora del plantel dijo que ella
no estaba enterada de las
grabaciones porque no usa redes
sociales.

Al momento de escuchar la
decisión de la jueza, la pareja
soltó en llanto y se abrazaron
para consolarse, según detalló el
reportero Fernando Cruz del
medio Milenio Televisión.
Mientras que en una entrevista

ofrecida a medios, el abogado de
la pareja informó que apelará la
vinculación a proceso.

Defensa apelará la decisión de la
jueza

“La juez observa que derivado

de los testimonios de la víctima
como de la cocinera, dice que en
un determinado momento mis
clientes hincaron a las personas,
hincaron a la maestra para que
pidieran perdón y las amagaron a

ambas con un arma de fuego”,
fueron las declaraciones de César
Sánchez, quien dijo que la
decisión es apelable, debido a que
la decisión de la jueza no
convenció a la defensa.
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Jefe de la NASA anticipó que a fin de año difundirán
documento sobre posible existencia de vida extraterrestre
Infobae
Clarence W. “Bill” Nelson, el ex

astronauta que hoy dirige la
Administración Nacional de
Aeronáutica y el Espacio de
Estados Unidos (NASA, por sus
siglas en inglés), está de visita en
la Argentina luego de haber
estado en Brasil y previo a su
escala final en Colombia, durante
una gira sudamericana para
“estrechar lazos y avanzar hacia
la cooperación científica
internacional”.

Sin embargo, luego de que en la
Cámara de Representantes de
Estados Unidos, David Grusch —
un ex oficial de inteligencia—
asegurara que encontró “restos
biológicos no humanos” al
investigar OVNIS, la presencia de
Nelson tomó otra envergadura.
Por eso, en un diálogo con la
prensa del que participó Infobae,
el administrador de la agencia
norteamericana respondió acerca
de esta cuestión y anticipó que a
fin de año habrá un documento
final sobre posible vida
extraterrestre.

El testimonio del mayor retirado
David Grusch era muy esperado
desde que había hecho sus
revelaciones públicas hace casi
dos meses. Si bien el estudio de
aeronaves u objetos misteriosos a

menudo evoca conversaciones
sobre extraterrestres y
“hombrecillos verdes”, los
demócratas y republicanos en los
últimos años han presionado para
que se realicen más
investigaciones y lo ven como un
asunto de seguridad nacional.

Al respecto, Bill Nelson expresó:

“He visto y he hablado con los
pilotos del armada, allá por 2004.
Ustedes mismos vieron esos
videos que fueron públicos y
tomados por los pilotos. Yo hablé
con todos y con la gente del
Pentágono. Al respecto, la NASA
está preparando un documento
final que será difundido este año,

en el que aborda el punto de vista
científico sobre este tema.
Tenemos nuestros sensores que
recogen información y tenemos
una docena de científicos muy
prominentes que están
deliberando en este momento y a
fines de este verano van a
informar al respecto. Así que voy

a esperar hasta ese informe”.
“Personalmente creo que en el

Universo, hay vida afuera. El
universo es muy grande, los
científicos ya nos dijeron con
bastante precisión que la
probabilidad es de uno en un
trillón de que haya otra Tierra
como nuestro planeta que pueda
crear vida”, explicó.

Y agregó: “Como agencia
espacial, la NASA está buscando
formas de vida en forma
permanente fuera de la Tierra. En
estos mismos momentos, el robot
Perseverance en Marte está
recolectando muestras en tubos
de aluminio para que sean
enviadas a la Tierra en la próxima
década y poder analizarlas
químicamente para ver si hay
rastros de vida anterior”.
“Además, en septiembre
esperamos el arribo de las
primeras muestras biológicas
tomadas por una nave al
asteroide Bennu para poder
también observar rastros de
signos de vida o elementos que la
propicien”, adelantó el experto.

El ex astronauta llegó al país
para firmar acuerdos de
cooperación científica y recorrer
distintos centros tecnológicos
donde se desarrolla la ciencia
espacial argentina.
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Amplían acusación contra Donald Trump por los
documentos clasificados encontrados en su casa 
Infobae
El ex presidente estadounidense

Donald Trump enfrenta nuevos
cargos en la investigación del
Departamento de Justicia sobre
documentos confidenciales. El ex
mandatario republicano fue
imputado porque él y sus
asesores le pidieron a un
miembro del personal que
borrara una grabación de las
cámaras de vigilancia de su finca
de Florida para obstruir las
investigaciones sobre
documentos confidenciales.

Las acusaciones adicionales de
obstrucción a la justicia y
retención deliberada de
información de defensa nacional
fueron añadidas el jueves al acta
de acusación por el equipo del
fiscal especial del Departamento
de Justicia, Jack Smith.

Un nuevo acusado, Carlos De
Oliveira, también fue incorporado
al caso.

Trump y su ayudante, Waltine
Nauta, fueron acusados el mes
pasado y ambos se han declarado
inocentes de todos los cargos en
su contra.

De acuerdo al escrito judicial,
Oliveira era el empleado de
mantenimiento que ayudó a
Nauta a mover cajas de

documentos clasificados en la
citada residencia floridana
después de que el Departamento
de Justicia de EEUU citara por
primera vez a Trump por el caso
de los documentos clasificados en
mayo pasado.

Las imágenes de vigilancia en el
complejo Mar-a-Lago han sido
durante mucho tiempo
fundamentales para la
investigación porque, según los
fiscales, mostraban a Nauta
moviendo cajas de documentos
dentro y fuera de un almacén,
incluso un día antes de una visita
de funcionarios del FBI y del
Departamento de Justicia.

Un portavoz de Trump
desestimó las nuevas acusaciones
como “nada más que un continuo
intento desesperado y vacilante”
de la administración Biden “de
acosar al presidente Trump y a
quienes le rodean” y de influir en
la carrera presidencial de 2024.

Las nuevas acusaciones se
centran en imágenes de
vigilancia en la finca de Trump en
Mar-a-Lago, Palm Beach. Se alega
que Trump pidió que se borraran
las imágenes después de que
investigadores del FBI y del
Departamento de Justicia le
visitaran en junio de 2022 para

recoger documentos clasificados
que se llevó consigo tras
abandonar la Casa Blanca un año
antes. Los agentes de la ley
emitieron una citación para las
imágenes después de percatarse
de la presencia de cámaras de
vigilancia mientras estaban allí.

La acusación cita a un
administrador de Mar-a-Lago,
Carlos De Oliveira, que dijo a un
colega que el “jefe” quería que se
borrara un servidor que
albergaba las imágenes. De
Oliveira acudió a la oficina de
informática el pasado mes de
junio, llevó a un empleado a una
pequeña sala conocida como
“armario de audio” y le preguntó
cuántos días conservaba el
servidor las grabaciones.

Cuando el empleado dijo que no

creía que pudiera borrar las
grabaciones, De Oliveira insistió
en que el “jefe” quería que se
hiciera, preguntando: “¿Qué
vamos a hacer?”.

De Oliveira fue añadido a la
acusación, acusado de
obstrucción y declaraciones falsas
relacionadas con una entrevista
que concedió al FBI a principios
de este año.

La acusación sustitutiva imputa
a Trump un cargo adicional de
retención intencionada de
información de defensa nacional,
relacionado con una entrevista en
julio de 2021 en su club de golf de
Bedminster, Nueva Jersey, en la
que el ex presidente habló de
planes militares estadounidenses
para atacar a otro país. La
entrevista era para unas

memorias que estaba escribiendo
su antiguo jefe de gabinete, Mark
Meadows, quien en su posterior
libro nombró a ese país como
Irán.

Según la acusación, Trump
devolvió ese documento, marcado
como alto secreto y no aprobado
para mostrar a ciudadanos
extranjeros, al gobierno federal el
17 de enero de 2022.

Esto marca un cambio notable
en el enfoque de la fiscalía en el
caso de Trump, acusándolo de
retener un documento que, según
alega, el ex presidente sabía que
era altamente sensible después
de dejar el cargo, y no sólo por no
devolverlo al gobierno cuando se
le pidió.

Tanto Trump como Nauta se han
declarado inocentes.
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Estará en el Gran
Fondo de Durango a la
Comarca Lagunera 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Jessica Elizalde estará presente
en el Gran Fondo Coconal (GFC),
uno de los eventos ciclistas más
importantes y esperados del año
en la región. La noticia ha
causado gran expectación entre
los aficionados al ciclismo y
seguidores de la influencer,
quienes tendrán la oportunidad
de verla en acción durante este
emocionante evento deportivo.

La organización del Gran Fondo
Coconal confirmó la asistencia de
Jessica Elizalde, quien es
reconocida por su pasión por el
ciclismo y su destacada
participación en diversas
competiciones y eventos
deportivos. Además, es una
influyente figura en redes
sociales, donde comparte su
amor por el deporte y motiva a
sus seguidores a llevar un estilo
de vida activo y saludable.

EL EVENTO
El GFC se llevará a cabo el

próximo 15 de octubre en la
autopista de Durango a León
Guzmán, una ruta que ofrece un
desafiante recorrido con paisajes
espectaculares y retos para los
ciclistas participantes. Con
diferentes categorías y distancias,

el evento promete ser una
experiencia única para todos los
amantes del ciclismo, desde
ciclistas profesionales hasta
aficionados y principiantes.

INVITADA ESPECIAL
La presencia de Jessica Elizalde

en el Gran Fondo Coconal agrega

un atractivo especial al evento, ya
que es una ciclista reconocida por
su talento, dedicación y
entusiasmo por el deporte. Su
participación en el GFC será sin
duda una oportunidad para
inspirar y motivar a todos los
presentes, demostrando que el
ciclismo es más que una actividad

física, es una pasión que
trasciende fronteras y une a
personas de diferentes edades y
niveles de experiencia.

El Gran Fondo Coconal es
mucho más que una carrera
ciclista, es un evento que busca
promover la cultura del ciclismo,
el trabajo en equipo y el espíritu

JJeessssiiccaa  EElliizzaallddee  ssee  ssuummaa  aall   GGFFCC
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de superación. Los participantes
podrán disfrutar de una
experiencia única, compartiendo
la carretera con ciclistas de
diferentes partes del país y
viviendo la emoción de la
competición en un ambiente de
camaradería y compañerismo.

GRAN OPORTUNIDAD
Para los amantes del ciclismo, el

GFC es una oportunidad para
desafiarse a sí mismos, superar
límites y alcanzar nuevas metas.
Con el apoyo de la organización y
el aliento de los espectadores, los
ciclistas podrán enfrentar con
determinación cada kilómetro de
la ruta y sentir la satisfacción de
cruzar la meta y alcanzar el
objetivo propuesto.

La participación de Jessica
Elizalde en el Gran Fondo Coconal
representa un ejemplo de
dedicación y pasión por el
ciclismo, y es un motivo más para
que los aficionados al deporte se
sumen a esta emocionante
experiencia. La influencer ha
demostrado a lo largo de su
carrera su compromiso con el
deporte y su capacidad para

inspirar a otros a seguir sus
sueños y perseguir sus metas con
tenacidad y entusiasmo.

El Gran Fondo Coconal promete
ser un evento inolvidable, lleno
de emoción, adrenalina y
compañerismo. Los
organizadores han trabajado
arduamente para crear un
ambiente seguro y divertido para
todos los participantes, y la
presencia de Jessica Elizalde sin
duda elevará el nivel de emoción
y expectativas para este gran día.

Los amantes del ciclismo y
seguidores de Jessica Elizalde
están ansiosos por presenciar su
participación en el Gran Fondo
Coconal, y es seguro que su
presencia agregará un toque
especial a esta destacada
competición. El próximo 15 de
octubre, Durango será el
escenario de una emocionante
jornada de ciclismo, donde la
pasión y el espíritu deportivo se
unirán en un evento único y lleno
de energía. ¡No te pierdas la
oportunidad de ser parte de esta
gran experiencia ciclista y
disfruta del Gran Fondo Coconal
junto a Jessica Elizalde!
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¡Victoria de la
Academia ACFFEM
Durango en la COPA
Durango Mazatlán!

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La emoción del fútbol se hizo
presente en el arranque de la
COPA Durango Mazatlán, y la
Academia ACFFEM Durango tuvo
un debut triunfal en el torneo
enfrentando al representativo de
Colima. El partido se jugó con
intensidad y emoción en cada
jugada, pero al final, la garra y
entrega de las niñas de la
academia marcaron la diferencia
en el marcador.

El escenario para este
emocionante encuentro fue el
campo de juego de Canatlán,
donde ACFFEM Durango se
enfrentó al Club Formativo San
Juan Bosco de Colima. Desde el
inicio, ambos equipos
demostraron su determinación
por conseguir la victoria,
generando jugadas ofensivas y
defendiéndose con solidez.

La Academia ACFFEM Durango

mostró su calidad en el terreno de
juego, manteniendo la posesión
del balón y creando
oportunidades de gol. A lo largo
del partido, las niñas de Durango
lucharon incansablemente,
trabajando en equipo y
mostrando su técnica y
habilidad para superar a sus
rivales.

El gol que decidió el encuentro
llegó gracias a la destreza de una
de las jugadoras destacadas de
ACFFEM. Nicole Lazcano fue la
autora del tanto que le dio la
victoria a su equipo. Su precisión
y determinación en el área rival
permitieron que el balón se
colara en la portería contraria,
desatando la alegría y euforia en

el equipo y en la afición
presente.

El marcador final fue de 1-0 a
favor de la Academia ACFFEM
Durango, lo que les permitió
iniciar su participación en la
COPA Durango Mazatlán con el
pie derecho. La dedicación y
entrega de todas las niñas del
equipo fueron clave para
conseguir esta importante
victoria en el torneo.

Este primer partido es solo el
comienzo de una emocionante
travesía para la Academia
ACFFEM Durango en la COPA
Durango Mazatlán. A lo largo del
torneo, enfrentarán a diversos
equipos de diferentes estados, lo
que supone un reto emocionante
y una oportunidad para
demostrar su talento y pasión
por el fútbol.

La COPA Durango Mazatlán es
una competencia que reúne a
equipos de distintos puntos de la
República Mexicana, ofreciendo
a las jóvenes futbolistas la
oportunidad de enfrentar a
rivales de alto nivel y vivir una
experiencia inolvidable en el
campo de juego.

La Academia ACFFEM Durango
ha demostrado que cuenta con

un equipo fuerte y competitivo,
capaz de enfrentar a cualquier
rival con determinación y
valentía. Con la victoria en su
primer partido, las niñas
duranguenses han dejado claro
que están dispuestas a luchar
por la gloria en la COPA Durango
Mazatlán.

El camino hacia el título apenas
comienza, y la ACFFEM se
encuentra lista para enfrentar
cada desafío que se presente en
el torneo. Con trabajo en equipo,
entrega y pasión por el fútbol,
las niñas de Durango buscarán
brillar en cada partido y llevar el
nombre de su academia y su
estado en lo más alto.

La afición está emocionada y
orgullosa de su equipo, y sin
duda, seguirá apoyándolas en
cada encuentro de la COPA
Durango Mazatlán. ¡Felicidades
a la Academia ACFFEM Durango
por su victoria en el primer
partido y mucho éxito en el resto
del torneo! Que sigan mostrando
su talento y pasión por el fútbol
en cada jugada y que esta COPA
sea el escenario para que sus
sueños futbolísticos se hagan
realidad. ¡Vamos por más
triunfos!

CCoonn  eell   ppiiee  ddeerreecchhoo  



21WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
SEMANA DEL 24 AL 31 DE JULIO DEL 2023 DEPORTES

CICLISMO

Los ciclistas
peregrinos llegan este
viernes a su destino
final 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Gran Ruta de la Fé llega a su
destino final en Mazatlán tras
una emocionante y desafiante
travesía que ha unido a un
numeroso grupo de ciclistas en
una experiencia única de fe,
determinación y compañerismo.
Este viernes marcará el último día
de esta aventura, culminando un
recorrido que comenzó nueve
días atrás desde San Pablito,
Chiconcuac, en el Estado de
México.

LA JORNADA 
El jueves, los ciclistas se

enfrentaron a una etapa especial
y emocionante al arrancar desde
Navajas y enfrentar el desafiante
Espinazo del Diablo. Este icónico

paso montañoso es famoso por
sus sinuosas y peligrosas
carreteras que serpentean entre
espectaculares paisajes
montañosos. A pesar de los retos
que presentaba esta etapa, los
ciclistas no se amilanaron y
afrontaron con valentía cada
curva y cada subida.

El esfuerzo y la perseverancia de
los ciclistas los llevaron a
alcanzar la localidad de El
Palmito, donde pernoctaron y
recuperaron energías para el
último tramo de su travesía.
Durante su estancia en El Palmito,
los ciclistas compartieron
momentos de camaradería y
celebraron los logros alcanzados
hasta el momento. Fue una noche
de emociones y reflexiones,
donde cada ciclista pudo recordar
el propósito que los impulsó a
unirse a esta Gran Ruta de la Fe.

EL FINAL
Este viernes, los ciclistas se

preparan para el emocionante y
esperado tramo final de su
recorrido. El destino es el Puerto

de Mazatlán, Sinaloa, donde les
espera una merecida recompensa
por su esfuerzo y dedicación. La
ciudad costera será el escenario
de la gran celebración de la
culminación de esta Gran Ruta de
la Fe, donde los ciclistas podrán
disfrutar de un merecido
descanso y la alegría de haber
completado con éxito este
desafío.

La Gran Ruta de la Fe no solo es
una travesía física, sino también
espiritual. Los ciclistas han
tenido la oportunidad de
fortalecer su fe y su conexión con
lo más profundo de su ser
durante cada kilómetro
recorrido. Han sido días de
reflexión, de superación y de
compartir momentos
inolvidables con compañeros de
ruta que se han convertido en
una verdadera familia.

EL MOTOR
La fe ha sido el motor que ha

impulsado a los ciclistas a
enfrentar los retos y las
dificultades del camino. Cada

subida, cada adversidad, ha sido
una oportunidad para fortalecer
su confianza en sí mismos y en la
guía divina que los acompaña en
esta travesía. La Gran Ruta de la
Fe ha sido una demostración de
que con fe, determinación y
apoyo mutuo, se pueden
alcanzar grandes metas.

La llegada a Mazatlán será un
momento de júbilo y gratitud.
Los ciclistas se sentirán
orgullosos de haber alcanzado su
destino final y de haber vivido
una experiencia que sin duda
dejará huella en sus vidas. Será
una ocasión para dar gracias por
cada kilómetro recorrido, por
cada amanecer y atardecer
contemplado desde el sillín de su
bicicleta, por cada encuentro y
cada desafío superado.

LA FÉ
En Mazatlán, los ciclistas

encontrarán una cálida
bienvenida y el reconocimiento
merecido por su valentía y
determinación. La ciudad costera
los recibirá con los brazos

abiertos y será testigo de una
emotiva ceremonia de clausura
donde se celebrará su logro y se
destacará el poder de la fe y la
determinación para alcanzar
grandes metas.

La Gran Ruta de la Fe llega a su
fin, pero su legado perdurará en
el corazón de cada ciclista que ha
sido parte de esta experiencia. El
espíritu de superación, la
camaradería y la fe en sí mismos
y en algo más grande que los ha
guiado en esta travesía, los
acompañará siempre en su
camino por la vida.

¡Felicidades a todos los ciclistas
que han sido parte de esta Gran
Ruta de la Fe! Que esta
experiencia sea el inicio de
muchos más desafíos y
aventuras que fortalezcan su fe y
su espíritu, y que sigan siendo
ejemplo de inspiración para
todos aquellos que se atrevan a
seguir sus pasos. ¡Enhorabuena
y que sigan rodando con fe y
determinación en cada nueva
ruta que se les presente en la
vida!

TTeerrmmiinnóó  llaa  GGrraann
RRuuttaa  ddee  llaa  FFéé



Dos medallas
consiguió la
delegación de
Durango en el
nacional 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango vuelve a hacer
historia en el ámbito deportivo
gracias a la destacada
participación de sus atletas
máster en el Campeonato
Nacional de Atletismo Máster
2023, que se llevó a cabo en San
Luis Potosí. Dos medallas de oro
fueron la recompensa de estos
arácnidos deportistas que
demostraron su talento y
dedicación en la pista.

400 METROS
En la categoría 40-44 Master B,

el duranguense Yosti Eden
Villegas dejó a todos
boquiabiertos con su
impresionante actuación en la
prueba de 400 metros planos,
llevándose la medalla de oro con
un asombroso tiempo de 53.34.
La competencia estuvo reñida,
pero Villegas se destacó por su
velocidad y técnica impecable.
Apenas unos centésimas de
segundo separaron al segundo y
tercer lugar, con Jaime Eduardo

Bocanegra de Tamaulipas,
llevándose la medalla de plata
con 53.42, y José Luis de la O, del
Estado de México, consiguiendo

el bronce con un tiempo de
53.65.

Pero las hazañas de los atletas
duranguenses no se detuvieron
ahí. En la categoría 60-64 Master
F, Olga Teresa Jiménez Rincón se
lució en los 400 metros planos y
se llevó la medalla de oro con un
tiempo de 1:18.22. Su esfuerzo y
determinación la llevaron a
superar a sus competidoras y
alzarse con el primer lugar en
esta emocionante prueba. La
plata fue para Blanca Rosa
Nuñes, del Estado de México, con
1:39.99, y el bronce para María
Guadalupe de la Cruz, de San
Luis Potosí, con 1:40.10.

MÁS RESULTADOS
Por su parte, la atleta

duranguense Isabel Sainz
también demostró su calidad y
habilidad en los 400 metros
planos, compitiendo en la
categoría 30-34 Sub Master A.
Aunque logró ubicarse en el
primer lugar de su hit con un

tiempo de 1:13.34, no consiguió
subir al podio en la competencia
contrarreloj, quedando en la
quinta posición. No obstante, su
desempeño fue destacado y su
espíritu competitivo la convierte
en una figura a seguir en futuras
competiciones. La ganadora de
esta prueba fue Onice Arizbe
Márquez, de Jalisco, con un
tiempo de 1:01.44.

El Campeonato Nacional de
Atletismo Máster 2023 fue un
escenario de emociones y
talento, donde los atletas de
diferentes estados del país se
enfrentaron en busca de la gloria
deportiva. Durango se destacó
entre ellos, dejando huella con
sus victorias y demostrando que
el deporte es una poderosa
herramienta para unir a las
personas y forjar historias de
éxito.

La pasión por el atletismo y la
búsqueda constante de
superación son valores que
distinguen a los atletas

duranguenses, quienes
continúan entrenando y
esforzándose para seguir
cosechando triunfos y alcanzar
nuevas metas en su carrera
deportiva. Con su dedicación y
entrega, estos arácnidos
deportistas inspiran a toda una
comunidad y demuestran que en
Durango, el deporte es un pilar
fundamental para el desarrollo y
crecimiento de sus habitantes.

Así, Durango celebra los logros
de sus atletas máster en el
Campeonato Nacional de
Atletismo Máster 2023 y se
prepara para seguir impulsando
el talento local en futuras
competiciones. La pasión por el
deporte y el espíritu competitivo
de estos deportistas continúa
creciendo y consolidándose en el
corazón de la comunidad,
inspirando a las nuevas
generaciones a seguir sus pasos
y alcanzar sus propias metas en
el fascinante mundo del
atletismo.

22 SEMANA DEL 24 AL 31 DE JULIO DEL 2023
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ATLETISMO

MMaasstteerr  ccoonnssiigguueenn  rreessuullttaaddooss  
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Las nacionales
consiguieron su
clasificación a los
Juegos
Panamericanos Junior
Asunción 2025;
ganaron cuatro de sus
cinco partidos
disputados en
Hermosillo, Sonora
Agencias 
México logró el subcampeonato

de la Copa Panamericana femenil
sub-23 de voleibol de sala
celebrada en Hermosillo, Sonora. 

La selección mexicana femenil
sub-23 de voleibol de sala obtuvo
la medalla de plata en la Copa
Panamericana de la
Confederación de Norteamérica,
Centroamérica y el Caribe de
Voleibol (NORCECA), llevada a
cabo en Hermosillo, Sonora, del
18 al 23 del mes en curso. 

Gracias a su destacada
actuación a lo largo de la
competencia, las dirigidas por el
estratega Luis Alberto León
consiguieron su clasificación a la
próxima edición de los Juegos
Panamericanos Junior a
celebrarse en Asunción, Paraguay,

en 2025.
El conjunto nacional

protagonizó una electrizante
final contra el campeón defensor,
República Dominicana, vigente
monarca del torneo, y llevaron a
sus rivales al límite. Sin embargo,
cayeron 3-1 (18-25, 25-23, 12-25 y
24-26), para así quedarse con el
subcampeonato. 

“Estoy feliz, porque la mayoría
de las jugadoras que conforman
el equipo son de la categoría sub-
21, y nos seguimos preparando
para el Campeonato Mundial en
agosto. Estoy satisfecho con el
desempeño del equipo ante un
rival muy bueno. que lleva mayor
tiempo de trabajo. En el último
set, algunas malas decisiones nos
costaron dos o tres acciones”,
expresó tras el partido el
entrenador nacional.  

En su camino a la gran final, las
voleibolistas aztecas derrotaron
con autoridad 3-0 (25-11, 25-13 y
25-14) a Honduras, en su debut
del Grupo B; hicieron lo propio
con el mismo marcador (25-11,
25-15 y 25-21) ante Costa Rica;
posteriormente, en el duelo por la
primera plaza de dicho sector,
superaron agónicamente 3-2 (25-
17, 23-25, 27-25, 11-25 y 15-12) a
Argentina, en el partido más
llamativo de toda la justa
realizada en territorio sonorense.  

Ya en la semifinal, el

representativo mexicano dominó
de principio a fin a su similar de
Perú, al que venció 3-0 (25-21, 25-
17 y 25-21). Gracias a este
resultado, accedió a la primera
final de su historia en este tipo de

eventos, además de lograr su
boleto para Asunción 2025. 

El siguiente compromiso para
gran parte de las seleccionadas
ganadoras de la plata será el
Campeonato Mundial sub-21,

organizado por la Federación
Internacional de Voleibol (FIVB,
por sus siglas en ingles), que se
efectuará en León y
Aguascalientes, del 17 al 26 de
agosto.

MMééxxiiccoo  ggaannaa  mmeeddaallllaa  ddee  ppllaattaa  eenn  CCooppaa
PPaannaammeerriiccaannaa  FFeemmeenniill   ssuubb--2233  ddee  vvoolleeiibbooll  ddee  ssaallaa
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